

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 26.04.2018

Beginn - Ende : 18:10 Uhr bis 20:10 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)
- Christoph Staudt

Entschuldigt fehlend:

- ★ Hannah Steil
- ★ Sven Janßen
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- André Prater
- Sarah Bachinger
- Annika Wilson
- Johanna Berresheim
- Marco Venus
- Maximilian Hagner

Leiter der Sitzung: Felix

Protokollant: Robert

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

- Beckstein hat uns einen Einwohnerantrag geschickt, bei dem es darum geht den Löbdergraben als verkehrsberuhigt zu erklären, damit keine Hauptverkehrsstraße durch die Uni führt. Wir und die Mathematiker unterstützen diesen Antrag und die Mathematiker werben dafür auf Veranstaltungen.
- Zum Lehrpreis haben wir eine Email bekommen, in der die Frist auf ca. Ende Mai festgesetzt wurde. Wir haben uns überlegt Flyer zu verteilen und in Vorlesungen dafür zu werben.
- Vom Lehramtsrat kam eine Email bezüglich dem Hit-Videoprojekt. Der Rat möchte Videos über den Hit machen und damit das Studium bewerben. Dazu wollen sie Lehramtsstudierende aus dem Bereich Informatik befragen. Diese sollten sich am besten vorher beim Lehramtsrat melden. Daphne wird versuchen Freiwillige zu finden. Sie bitten auch noch nach weiteren interessanten Fragen.
- Salesforce würde sich gerne mit unsern Studierenden treffen und fragt deshalb wann die meisten Zeit haben. Felix wird ihnen antworten, dass Mittwoch am besten passt.

2 Hochschulpolitik

2.1 Lehramtsrat

Der Lehramtsrat will mehr Präsenz zeigen und neue Mitglieder anwerben, da nur wenige Fachschaften vertreten sind.

2.2 FSR-Kom

Es wurde diskutiert, dass die Bahn die Preis für das Semesterticket anheben will. Außerdem soll jede Fachschaft ein 3 minütiges Video machen und sein Studiengang vorstellen. Des weiteren wurden wir informiert, dass wir keine Überweisungen mehr tätigen dürfen sondern jetzt immer zum StuRa müssen. Der FSR Kunstgeschichte sucht Schlafplätze für eine Tagung. Wir müssen noch einen Fahrkostenantrag für die Kif einreichen.

2.3 kommende Wahlen

Die kommenden Wahlen werden online Wahlen mit Fridolin werden. Es werden FSR, Fakultätsrat,

StuRa, Senat und Beirat für Gleichstellungsfragen gewählt.

2.4 Ziele für den FSR

Die QualitätssicherungsAG ist zu dem Schluss gekommen, dass wir wollen uns auf die drei Säulen Vernetzung, Beratung und Vertretung konzentrieren und wollen mit der Beratung beginnen. Dabei wollen wir die Studierenden kompetent beraten und ggF. an die richtige Stelle weiterleiten. Des weiteren wollen wir z.B. über unser Pinnwand mehr Präsenz zeigen und dafür sorgen, dass uns die Studierenden kennen und uns bei Problemen ansprechen. Deshalb wollen wir uns in Vorlesungen vorstellen und eine Folie für die Professoren erstellen. Dazu haben sich Daphne und Felix bereit erklärt.

Des weiteren denkt die QualitätssicherungsAG über ein Erkennungszeichen für den FSR nach. Bis jetzt stehen Buttons/ Metallpins und ein Festival-Band zur Debatte.

3 Veranstaltungen

3.1 Veranstaltungsplan

Felix würde gerne einen Veranstaltungsplan wie letztes Semester weiterführen und er ist der Meinung, dass unsere Kleinveranstaltungen 90% unserer Öffentlichkeitsarbeit darstellen. Allerdings will sich die QualitätssicherungsAGTM weniger Kleinveranstaltungen durchführen und die Qualität von größeren Veranstaltungen erhöhen. Für die Kleinveranstaltungen spricht, dass sie regelmäßig sind und man so immer weiß wann was ist und nicht erst nachschauen muss. Man könnte als regelmäßigen Termin z.B. ein Datum nehmen mit durch 3 Teilbarer Quersumme. Die Teilnahme an Spieleabenden sinkt im Sommersemester, weshalb wir stattdessen Grillabende organisieren wollen. Weiter mögliche Veranstaltungen sind eine Fahrradtour, Paddeln oder Wandern. Wir wollen auch mehr mit den Bioinfos machen. Daphne, Patti, Felix, Marco und Johanna haben sich bereit erklärt in der QualitätssicherungsAG[©] einen Veranstaltungsplan für dieses Semester auszuarbeiten.

3.2 Inverse Stadtrally

Die inverse Stadtrally wird am 25.05. ab 15 Uhr stattfinden und ist in Planung durch die Zweitsemester.

3.3 Fakultätsfest

Das Fakultätsfest wird am 13.06. ab 17 Uhr stattfinden. Wir brauchen jemand mit Ahnung von Tontechnik. Lucas fragt deswegen jemand an. Wir müssen noch die Mitarbeiter einladen und die Professoren um Spenden bitten. Dies soll in ca. 2 Wochen beginnen. Wir suchen noch bis zum 01.05. ein Motto. Dafür wollen wir auch die Studierenden über den Verteiler befragen und machen so auch schon Werbung. Die Mathematiker machen die Abrechnung. Wir beschließen 100€ für das Fakultätsfest

Abstimmung:	
Dafür:	6
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

3.4 Lagerfeuerwanderung

Wir planen wieder eine Lagerfeuerwanderung. Bill hat sich als Hauptverantwortlicher breit erklärt und stellt sein Auto zur Verfügung. Daphne und Felix werden ihm helfen.

3.5 Gnomibrunch

Am 05.05. wird im Haus auf der Mauer ein Gnomibrunch stattfinden. Wir beschließen 10€ für den Brunch

Abstimmung:	
Dafür:	6
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

3.6 Data Science Day

Am 24.05. findet von 13 bis 20 Uhr in den Rosensälen statt. Dort finden Vorträge statt und man kann sich mit Leuten aus der Wirtschaft vernetzen. Wir wollen den Data Science Day bewerben.

3.7 Magic Turnier

Wir wollen mit dem Physiker, Mathematikern und Chemikern am 24.05. ein Magic Turnier veranstalten.

3.8 Kif

Die nächste Kif wird vom 09. bis 13.05. in Bremen stattfinden. Jacob, Max und Patti nehmen teil und

wollen mit dem Auto hin fahren. Wir werden die Kosten übernehmen. Wir beschließen 50€ für die Teilnahmegebühr für Patti und Max

Abstimmung:	
Dafür:	6
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

4 Sonstiges

- Die Uni will keine Getränke- und Snackautomaten mehr aufstellen, da die Kosten zu hoch sind.
- Wir wollen nächste Woche nach der Sitzung Fotos für die Sitzung machen.
- Gerrit leiht sich Donnerstag unseren Grill aus.

4.1 Website

Christoph hat den Prüfprot neu aufgesetzt. Wir überlegen unsere Website, ein eigenes Pad und einen Rocket Chat für die Fakultät mit über den Server laufen zu lassen. Des weiteren überlegen wir einen neue Domain zu nutzen. Ein möglicher Name ist deinsfr.de Wir brauchen noch ein vernünftiges Backup Konzept und müssen uns mit der Datenschutzgrundordnung beschäftigen. Zur Zeit ist der Bottleneck des Servers die Festplatte, deswegen überlegen wir eine SSD für ca 30€ anzuschaffen. Wir haben eine AG gegründet, die sich um den Server kümmern soll mit dem Namen "Felix sitzt im FSR Raum rum und schaut Christoph beim arbeiten zu, der sich wundert, dass Timon immer noch hier wohnt AG®".

4.2 internes Treffen

Daphne hat vorgeschlagen, ein gemeinsames Frühstück-, Mittag- oder Abendessen zu organisieren. Ango ist für einen Kneipenabend.

4.3 Podcast

Patti möchte einen Podcast erstellen und z.B. über Gremien und zukünftige Veranstaltungen informieren und die Sitzung zusammenfassen. Felix hat sich bereit erklärt ihr zu helfen.

4.4 Mailorganisation

Wir brauchen ein neues Konzept für unsere Emails. Die Uni Berlin lässt alle Emails an einen internen Verteiler senden und hat mehrere Moderatoren, die sich um die Mail kümmern und diese einfach weiterleiten. Außerdem müssen wir unseren Jobverteiler überarbeiten, da wir so nur wenig Menschen erreichen.

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 03.05.2018

Leiter der Sitzung: Felix

Beginn - Ende : 18:10 Uhr bis 19:35 Uhr

Protokollant: Robert

Anwesende:

Beschlussfähig: Ja.

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Hannah Steil
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)

Entschuldigt fehlend:

- ★ Sven Janßen
- Christoph Staudt
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- Sarah Bachinger
- Johanna Berresheim
- Maximilian Hagner
- Christian Krauß
- Tobias Gäbler

1 Post

- Der Einwohnerantrag wegen dem neuen Campus ist ungültig, weil die Datumsspalte fehlt, aber es gibt bereits einen neuen.
- Bis jetzt haben sich keine Freiwilligen für das Videoprojekt gemeldet.
- Die Wiwis von Jenvision wollen, dass wir ihre Mail an unsere Studierenden weiterleiten. Jenvision sieht sich als Schnittstelle zwischen Studierenden und der Wirtschaft.
- Wir haben eine Anfrage bekommen für einen Mind the Mind Workshop, welcher psychische Probleme und geistige Störungen greifbar machen soll. Sie bitten uns darum, dass wir einen Raum besorgen und Plakate aufhängen. Wir sind der Meinung, das ist sinnvoll, aber man sollte es nicht nur auf unsere Studierenden begrenzen sondern uniweit anbieten. Die Mathematiker unterstützend diese Workshops bereits.
- Es gab eine weitere Mail bezgl. der LAN-Party in Ilmenau. Sie meinen es ist nur Platz für wenige Teilnehmer und man soll seine eigene Technik mitbringen. Es soll dazu dienen die FSRe der Thüringer Hochschule zu verknüpfen. Wir finden die Idee an sich gut, aber vielleicht wäre eine andere Veranstaltung besser.

2 Veranstaltungen

2.1 Wandergrillen

Das erste wird morgen um 13 Uhr stattfinden. Bei Waldbrandgefahr bekommen wir das Geld für den Platz zurück. Wir müssen anfangen Werbung zu machen. Ango hat sich bereit erklärt wieder das Plakat zu erstellen und Johanna möchte in den Modulen Werbung machen. Am 12.05. soll eine Probewanderung für die Stecke stattfinden. Die Bioinfos werden auch teilnehmen. Wir beschließen 100€ für die Kostendeckung für das Wandern und das Grillen

Abstimmung:	
Dafür:	5
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.2 Kif

Für die Kif steht die Turnhalle nicht mehr zur Verfügung, wodurch die Teilnehmer jetzt zelten müssen. Patti wollte mit den Ilmenauern wegen der LAN-Party sprechen.

3 Gremien und Hochschule

Der StuRa will keine 200 Briefwahanträge drucken, weswegen Felix eine ausfüllbare PDF erstellt hat, die wir verteilen können.

3.1 FSR-Kom

Die nächste FSR-Kom findet am 16.05. um 18 Uhr in der CZS 3 Raum 118 statt.

3.2 Studienkommission

Die Studienkommission wird voraussichtlich 3-4 Sitzungen pro Jahr abhalten. Sie ist der Meinung, dass Gäste nur zulässig sind, wenn sie Informationen beitragen, da die Sitzung nicht öffentlich ist. Allerdings wird es ein Protokoll geben. Es wurde über die zulässigen Prüfungsformen diskutiert. Dabei sind sie der Meinung, dass nur mündliche- und schriftliche Prüfungen, sowie Seminare und Praktika zulässig sind. Probleme gibt es z.B. bei Testaten und Bonuspunkten bei Übungsserien für die Prüfung. Des Weiteren war Studieren mit Kind, der Wechsel eines nicht bestandenen Wahlpflichtmoduls und den Zwang auf eine Wiederholungsprüfung 15 Monate nach nicht bestandenen Erstversuch. Außerdem soll der Wahlpflichtbereich für den B.Sc. sowie den M.Sc. Informatik umstrukturiert werden. Dabei sollen die Modulnamen allgemeiner werden z.B. Theoretische Informatik 1-4, dadurch soll der Dozent freier über das Thema entscheiden dürfen.

4 Sonstiges

- Bei der Website können Redakteure keine neuen Seiten einbinden. Außerdem ist der Discord Bot kaputt.
- Felix will ein neues FSR-Logo entwerfen.

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 05.07.2018

Beginn - Ende : 18:10 Uhr bis 20:10 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Hannah Steil
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)
- Christian Krauß
- Christoph Staudt
- Johanna Berresheim
- Marco Venus
- Maximilian Hagner
- Tobias Gäbler

Entschuldigt fehlend:

- ★ Sven Janßen
- Annika Wilson
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Julien Klaus

- Sabrina Arnold

- Sarah Bachinger

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Leiter der Sitzung: Felix

Protokollant: Robert

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

- **FSR-Kom** Einladung zum 12.07.
- **Flix Bus** möchte wissen, wie viele Gutscheine wir für die StET brauchen. Wir denken, dass 150 eine gute Zahl sind.
- **Herr Green** hat uns eine Mail geschrieben, dass die Uni noch Geld übrig hat um studentische Projekte mit bis zu 2500€ unterstützen. Felix hat vorgeschlagen den Bastelabend anzumelden.

2 Veranstaltungen

2.1 Vollversammlung

Bei der Vollversammlung soll sich der FSR vorstellen und neue Veranstaltungen für das nächste Semester vorstellen. Wir wollen nach der Vollversammlung einen Spielabend veranstalten um so Leute anzulocken. Als Essen stand Obst, Pizza und Wiener zur Diskussion. Max würde gerne, wie die Bioinfos, Pizza bestellen und hat vorgeschlagen eine Partypizza für 17€ zu kaufen und die einzelnen Stücke für 0.8€ verkauft. Wir haben uns für die Wiener entschieden. Des Weiteren beschließen wir 25€ für Snacks (Schnittchen und heiße Würstchen)

Abstimmung:	
Dafür:	6
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.2 Semesterabschlussgrillen

Wir beschließen 15€ für das Grillen

Abstimmung:	
Dafür:	6
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

Ango und Tobias haben sich bereit erklärt abzubauen.

2.3 Semesteranfangsparty

Bald wird das erste Planungstreffen stattfinden.

2.4 LAN-Party

Der Termin ist abhängig davon, ob wir einen Lagerfeuerplatz zum Reformationstag bekommen. Steven hat sich bereit erklärt anzurufen und den Platz zu reservieren. Mögliche Termine wären der Reformationstag oder die Woche davor. Die Mathematiker wollen Counter Strike spielen. Wir überlegen, ob wir Hardware vom Rechenzentrum leihen, oder ausgetauschten Switches von der EAH nutzen können. Tobias wollte dort nachfragen. Max hat sich bereit erklärt den Hackspace für Hardware anzufragen. Mögliche Orte wären der Sozialraum, welcher doof ist wegen Belüftung, der Konferenzraum, welchen wir aber nicht bekommen, das Mathe Café, welches aber zu klein ist, ein Seminarraum in der CZ3, allerdings bekommen wir den nur bis 10 oder 12 Uhr, der Raum unter dem Konferenzraum, der Win Pool 1, da ist hinten schon Platz und es gibt eine Klimaanlage, und Stromversorgung, sowie das Haus auf der Mauer.

2.5 Abschlussevent nach den Klausuren

Wir hatten überlegt ein Event nach den letzten Klausuren zu veranstalten. Dabei finden wir einen Grillabend doof und bevorzugen einen Kneipenabend. Allerdings ist noch klar, wie viele von uns und den Studierenden da sind.

2.6 Lehrstuhlabend

Wir haben überlegt einen Lehrstuhlabend mit dem neuen theoretische Informatik Professor zu veranstalten. Eine Idee war es auch dafür die Mathematiker anzufragen, ob sie sich beteiligen wollen.

2.7 FakFest - Rückblick

Es gab Probleme mit dem Kühlwagen, sowie einen Stromausfall. Des Weiteren hätten wir früher werben müssen. Das Essen war gut kalkuliert und es gab auch keine zu langen Schlangen. Es soll geändert werden, dass die Bioinfos nur grillen und sonst keine Aufgaben übernehmen.

2.8 Salesforce - Rückblick

Es waren wohl 17 Studenten anwesend und sie hätten eigentlich mehr erwartet.

2.9 Bachelorarbeiten Vorstellung

Es waren ca. 10 Leute anwesend. Wir überlegen, ob es nicht zu spät war und am Anfang des Semesters nicht besser ist. Es werden auch nur sehr gute Bachelorarbeiten vorgestellt, was vielleicht ein zu hohes Bild wirft.

3 Gremien und Hochschule

3.1 Lehramtsrat

Der Lehramtsrat hat über das Praxissemester, sowie die StET und die Fachdidaktik diskutiert.

4 Sonstiges

4.1 Ada Lovelace Preis

Die Deadline für die Mininierung ist der 12.07. und Patti hat vor Daphne zu nominieren.

4.2 Discord

Wir müssen die internen Daten neu strukturieren. Es stand zur Diskussion, alle mit Interesse in den internen Bereich zu holen, allerdings können bei zu vielen die Channel ein wenig entarten. Felix hat noch angebracht, dass die Beschlüsse öffentlich sein müssen, aber die Meinungsfindung dahin nicht.

4.3 Ersti-Heft

Wir haben überlegt auch ein Ersti-Heft anzubieten. Dieses soll recht deckungsgleich zu dem der Mathematiker sein und es wär wohl ca eine Woche Arbeit zu zweit. Felix, Max und Tobias wollen das schreiben und Daphne und Ango haben sich bereit erklärt mal drüber zu lesen. Patti hat sich auch bereit erklärt Teile zu schreiben und Christoph wollte ein bisschen über den Master, die Prüfungsordnung und Spezialfälle schreiben. Die Texte sollen am besten ende Juli fertig sein, das Layout hat noch Zeit. Als erste Frist ist der 20 August festgesetzt und für die letzte der 20 September.

4.4 Klausurtagung

Daphne und Max wollen die Klausurtagung im Wiki dokumentieren. Außerdem will Daphne ein Padawan-Projekt zur Weitergabe der Erfahrungen einführen. **Max hat sich bereit erklärt, nächstes Semester die Finanzen zu übernehmen, weil ist ja kein Aufwand.**

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 17.05.2018

Leiter der Sitzung: Lucas

Beginn - Ende : 18:15 Uhr bis 20:05 Uhr

Protokollant: Robert

Anwesende:

Beschlussfähig: Ja.

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Hannah Steil
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)
- Christoph Staudt

Entschuldigt fehlend:

- ★ Daphne Auer
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Sven Janßen
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- Johanna Berresheim
- Marco Venus
- Maximilian Hagner
- Christian Krauß
- Tobias Gäbler

1 Post

- In der Post war ein Plakat zum Ada Locelace Preis und Informationen zur Wahl.
- Außerdem sucht das internationale Café studentische Hilfskräfte.
- Matthias Richter hat uns an den Fakultätsrat erinnert.
- Die Bioinformatiker haben uns gefragt, ob wir uns beim Erasmus Infoabend beteiligen wollen, was wir werden.
- Herr Mundhenk hat uns eine Email geschrieben, in der er eine Arbeitsgruppe aufstellen möchte, um den Modulkatalog und das Vorlesungsverzeichnis zu trennen. Dies soll dazu dienen, das unser großer und unübersichtlicher Modulkatalog, von dem nur ca 50 % angeboten werden, übersichtlicher zu gestalten. Dabei soll er auch allgemeiner werden, damit individueller Anpassungen möglich sind, z.B. ein Modul für Bachelor und Master mit unterschiedlicher Prüfung anzubieten. Die Änderungen beziehen sich dabei hauptsächlich auf den Wahlpflichtbereich. Christoph und Lucas haben sich bereit erklärt.

2 Veranstaltungen

2.1 Erasmus Infoabend

Zu dem Erasmus Infoabend werden Erasmusstudenten Vorträge halten und über ihre Erfahrungen berichten. Im Anschluss soll noch ein Kneipenabend stattfinden. Wir überlegen ob wir Informatikstudenten kennen, die auch von ihren Erfahrungen im Ausland berichten können. Ango wird die online Werbung übernehmen. Wir beschließen 20€ für Knabberzeug für den Erasmus Infoabend

Abstimmung:	
Dafür:	5
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.2 Magic Turnier

Das Plakat ist fertig uns muss nur noch aufgehängt werden. Außerdem muss noch Werbung im Internet gemacht werden.

2.3 Wandergrillen

Wir beschließen eine Kasse mit 100€ Wechselgeld für den Pfand für den Schlüssel für das Wandergrillen

Abstimmung:	
Dafür:	5
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.4 Hochschulinfotag

Lucas und Johanna wollen sicher am HIT teilnehmen. Hannah wird für die Wurzel da sein und sich informieren, ob bei anderen Fakultäten auch der FSR oder Professoren/Hiwis die jeweilige Fakultät vorstellen.

2.5 Kif - Rückblick

Von uns waren Patti und Max auf der Kif. Es wurden mehrere Resolutionen verabschiedet, z.B. über Bafög, online Wahlen, das Polizeigesetz in Bayern, Recht im Informatikstudium, Überwachung an Hochschulen sowie Ablehnung von Sponsoring. Genaueres kann auf der Kif Seite nachlesen. Patti hat AK's über Feminismus, bei dem ihr vor allem auch die Literaturarbeit gefallen hat, nachhaltige Hochschulen, sowie Nachhaltigkeit im FSR besucht. Max war bei AK's über Reizüberflutung, einen über Programmierprobleme zu Beginn des Studiums, sowie einen AK über den Aufbau von Modulen und wann diese stattfinden. Dabei wurden auch schon Studiengänge und Modulkataloge verglichen. Auf der Kif Seite gibt es jetzt auch eine Seite bei der die verschiedenen FSRe ihre Veranstaltungen posten können. Wir überlegen dort unser Fakfest zu bewerben, sowie FSRe in einem gewissen Umkreis, wie z.B. Erfurt und Ilmenau direkt einzuladen.

2.6 Crashkurs SO PO

Patti möchte einen Crashkurs zur SO und zur PO anbieten und möchte, dass wir ihr dabei helfen. Sie möchte auch auf Frau Jäger sowie auf den Vorsitzenden des Prüfungsamtes zugehen. Damit möchte sie, dass unser strenge SO sowie die PO gelockert werden. Sie hat auch einen Flyer erstellt um die Probleme aufzuzeigen. Wir finden es sinnvoll die Studierenden darüber zu informieren. Wir wollen uns mit anderen Unis vergleichen, bei denen die Abmeldung, Fehlversuche und Zeit bis zur Exmatrikulation in der Regel deutlich lockerer ist. Außerdem

wollen wir die Unterschiede der Fakultäten an der FSU mit einbeziehen. Dafür haben wir uns entschieden, bei der Kif, sowie bei der FSR-Kom nach der SO und PO der anderen zu fragen.

2.7 Hack A Day

Es wird der Hack A Day stattfinden, allerdings ist er schlecht erreichbar. Wir haben uns trotzdem dafür entschieden Werbung dafür zu machen. Außerdem können wir Werbung für die Hackathons in Erfurt machen, wenn wieder einer stattfindet.

2.8 Inverse Stadtrally

Es werden wieder 10 Stationen bei der Stadtrally sein. Anschließend soll wieder gegrillt werden. Die Kosten werden voraussichtlich unter 100 € bleiben.

3 Gremien und Hochschule

3.1 FSR-Kom

Am Mittwoch hat die FSR-Kom statt gefunden. Leider konnte von uns keiner teilnehmen, allerdings ist nicht viel passiert.

3.2 Institutsrat

Der Dozent aus der Berufungskommission für skalierbare Daten und rechenintensive Anwendungen wird wohl nicht an die FSU kommen. Somit muss die Stelle neu ausgeschrieben werden. Es werden noch Studierende für eine Berufungskommission gesucht. Außerdem wurde über einen Brief wegen Informatik als Pflichtfach diskutiert.

3.3 Fakultätsrat

Im Fakultätsrat wurde das Nucleus Projekt für Gründer besprochen.

3.4 Wahlen

Die Abgabefrist für die FSR-Wahl ist nächste Woche. Wir brauchen noch Studierende für die Fakultätsratliste.

4 Sonstiges

Hier könnte ihre Werbung stehen.

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 24.05.2018

Beginn - Ende : 18:20 Uhr bis 20:05 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Hannah Steil
- ★ Patricia Schäfer (Patti) (ab 19:30)
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)
- Christoph Staudt

Entschuldigt fehlend:

- ★ Sven Janßen
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Julien Klaus
- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- Jonthan Schäfer
- Christian Krauß
- Annika Wilson
- Johanna Berresheim
- Marco Venus
- Tobias Gäbler
- Maximilian Hagner

Leiter der Sitzung: Felix

Protokollant: Robert

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

- Das Lehramtsreferat möchte nächste Sitzung teilnehmen und über Probleme der Lehrämter sprechen.
- Das FifF spendet den Weizenbaum Preis für Abschlussarbeiten im Bereich Informatik und Gesellschaft, dafür können wir Werbung machen.
- Wir haben eine weitere Email bzgl. Informatik als Pflichtfach in der Schule erhalten, welche wir über den Verteiler senden.
- Der StuRa hat uns eine Email bzgl. des neuen Datenschutzgesetzes geschickt. Unsere komplette IT-Infrastruktur soll auf uni-interne Rechner. Außerdem müssen wir gespeicherte Daten nach 6 Jahren löschen und diese verschlüsseln. Auf Anfragen sollen wir personenbezogene Daten einer Person rausgeben und auf Speichern von IP-Adresse hinweisen. Des Weiteren sollen wir keine externen Emailadressen nutzen und weitestgehend auf Kommunikation über Socialmedia verzichten. Wir sollen in 4 Wochen eine Liste über die Dienste und Socialmedia welche wir nutzen erstellen und angeben wie wir dort die Richtlinien einhalten wollen. Wir werden unsere Socialmedia und die Website anpassen und die Datenschutzerklärung mit einbinden. Außerdem werden wir dem StuRa eine Mail schreiben und noch mal genau nachfragen. Des Weiteren werden wir so wenig Daten wie möglich speichern.

2 Veranstaltungen

2.1 Fakultätsfest

Joni möchte uns darauf hinweisen, dass es noch einige unbesetzte Schichten für das Fakultätsfest gibt. Außerdem benötigen wir noch Moderatoren. Wir müssen anfangen die Einladungen zu verteilen und Spenden zu sammeln. Des Weiteren wurden wir darauf hingewiesen, dass wir auch FIFI anfragen können, welche uns auch Geld spenden können.

2.2 Inverse Stadtrally

Wir beschließen 100 € für die inverse Stadtrally.

Abstimmung:	
Dafür:	7
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.3 Erasmus Infoabend

Wir überlegen Matthias per Skype zuzuschalten.

2.4 Informatik Sommercamp

Wir wurden gefragt, ob wir wieder beim Sommercamp grillen wollen. wir halten das für eine gute Idee und Daphne und Lucas haben wohl Interesse zu helfen.

2.5 Spieleabend

Felix würde gerne wieder eine Spieleabend veranstalten.

2.6 HiT

Annika und Daphne werden auch teilnehmen, allerdings sind wir zu spät für Namensschilder.

2.7 Lagerfeuerwanderung - Rückblick

Die Wanderung war schön und hat den Teilnehmern auch gefallen. Die Gruppen haben sich recht schnell aufgeteilt, dadurch konnte jeder in seinem Tempo laufen, allerdings sind so mehr Menschen, die den Weg kennen nötig. Ango hat die Planug protokolliert und eine Pack- und Einkaufsliste erstellt. Das können wir dann noch im Wiki eintragen. Stockbrotteig eignet sich am nächsten Tag übrigens sehr gut als Pizzateig.

3 Gremien und Hochschule

3.1 FSR-Kom

Joni möchte, dass wir eine Inventarliste für die FSR-Kom erstellen. Die nächste FSR-Kom wird am 21.06. um 18:15 Uhr stattfinden. Die FSR-Kom darf Geld nicht direkt freigeben, sondern der StuRa muss noch mal drüber schauen. Was Joni vielleicht ändern möchte, allerdings finden wir, dass es sinnvoll ist, das die FSR'e vor allem zum Ende des Jahres wenig sinnvolle Anträge stellen.

3.2 Wahlen

Daphne würde gerne, dass wir uns vorstellen und u.U. eine eigene Wahlbeilage erstellen.

3.3 Umstrukturierung Modulkatalog

Es soll vor allem auch der Master umgestellt werden, dabei soll z.B. die Vertiefungsrichtung wegfallen. Es soll mehr generische Module geben, damit diese leichter angepasst werden können.

4 Finanzen

Die Finanzen sollen jetzt zentral geleitet werden, d.h. dass wir immer zum StuRa müssen und der dann die Überweisungen tätigt. Nachteile wären, dass es länger dauert, bis Menschen ihr Geld wieder haben, die Chance, dass Sachen untergehen ist größer, außerdem bei uns läuft es gut und wir würden nur Kontrolle und Übersicht abgeben. Vorteile wären, dass es manche FSR'e nicht vernünftig hinbekommen und es so für sie einfacher wäre außerdem ist es auch weniger Aufwand für die FSR-Finanzer.

5 Sonstiges

Wir wollen den Mathematikern eine Mail schreiben, dass sie bitte den Konferenzraum ab 20:00 Uhr verlassen.

5.1 Freie Mitarbeiter

Wir wählen Christian, Annika, Johanna, Marco und Tobias als freie Mitarbeiter.

Abstimmung:	
Dafür:	7
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 31.05.2018

Beginn - Ende : 18:05 Uhr bis 20:00 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Hannah Steil
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)
- Christian Krauß
- Christoph Staudt
- Johanna Berresheim
- Marco Venus
- Tobias Gäbler

Entschuldigt fehlend:

- ★ Sven Janßen
- Annika Wilson
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Julien Klaus
- Sabrina Arnold

- Tobias Gäbler

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- Maximilian Hagner
- Sarah Bachinger
- Steven Richter

Leiter der Sitzung: Felix

Protokollant: Robert

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

- Die Uni sucht fünf StET Mentoren, drei für Bachelor und LG, einen für Bioinfo und einen für das Ergänzungsfach Informatik, die sich bis zum 05.07. melden sollen.
- Wir wurden von einer Firma angeschrieben, die die CeBit Fahrt sponsern möchte. Allerdings wollen sie dafür einen Lebenslauf.
- Es gab eine Email vom Wahlvorstand über die Wahlbeilage und die online Kandidatenvorstellung. Wir überlegen die Website, sowie die Wahlen zu bewerben. Des weiteren stand zur Diskussion, ob wir einheitliche Bilder für die Website machen, damit wir Wiedererkennbar und Nahbar sind. Allerdings können wir das auch nach der Wahl noch einmal separat machen.

2 Veranstaltungen

2.1 Spieleabend

Wir wurden darauf angesprochen wieder einen Spieleabend zu organisieren. Wir haben uns dazu entschieden die Mathematiker und die Bioinformatiker anzufragen. Max hat sich freiwillig gemeldet das zu übernehmen. Mögliche Termine sind der Dienstag der 19.06 oder der Donnerstag 21.06. in der Woche nach dem Fakultätsfest. Johanna hat sich bereit erklärt dabei zu helfen.

2.2 Fakultätsfest

Es fehlen immer noch ein paar Schichten, die nicht besetzt sind. Die Bioinfos haben angefragt, dass wir ihnen beim Grillen helfen sollen, da sie zu wenig sind. Außerdem müssen wir noch weitere Einladungen für die Professoren und Mitarbeiter verteilen und Spenden sammeln. Daphne, Johanna, Max und Sarah haben sich bereit erklärt die Plakate im Druckzentrum drucken zu lassen.

2.3 Informatik Sommercamp

Wir wurden gefragt, ob wir wieder das Grillen am 23.08. zum Sommercamp übernehmen und als Ansprechpartner dienen wollen. Das Sommercamp wird von Firmen gesponsert und ist für die Schüler kostenlos. Es finden Tagsüber Projekte und abends Spaßveranstaltungen statt. Marco, Christoph, Daphne und Christian haben sich bereit erklärt.

2.4 Magic Turnier - Rückblick

Senfo hat die Organisation übernommen, allerdings konnte keiner von uns anwesend sein. Das Turnier soll aber gut gelaufen sein.

2.5 HiT - Rückblick

Der HiT lief gut und es waren viele von uns als Betreuer da. Außerdem gab es viele Interessenten. Wir überlegen mit der Fakultät zu sprechen, damit nächstes Mal auch Professoren oder wissenschaftliche Mitarbeiter dabei sind. Des Weiteren haben wir überlegt, dass wir eine bessere Präsentation brauchen. Es besteht auch die Möglichkeit, dass uns die Fakultät als Standbetreuer bezahlt.

2.6 Erasmus Infoabend - Rückblick

Der Infoabend kam gut an und es waren ca. 15 Studierende anwesend. Dittrich hat am Anfang ca. 30 Minuten geredet, danach hat Matthias über Finnland berichtet. Im Anschluss kam noch der Bericht von Mona über Schweden und das Wohnungsproblem. Die Teilnehmer waren interessiert, haben aber wenig Fragen gestellt. Leider haben die Studierenden anschließend nicht am Kneipenabend teilgenommen. Dittrich war bei seinem Vortrag recht unkonkret und Sarah will noch einmal wegen der Auflistung der Partnerunis auf ihn zu gehen.

3 Gremien und Hochschule

3.1 Lehramtsreferat

Wir wurden zum nächsten Lehramtsrat zum Thema 'Probleme der Fachdidaktik' eingeladen, welcher am 13.06. stattfindet. Das Lehramtsreferat ist so ähnlich wie ein Fachschaftsrat für Lehramtler allerdings nur beratend und ohne Stimmrecht in Gremien, deshalb möchte er sich besser mit den FSR'en vernetzen und so gemeinsam Probleme leichter lösen zu können. Sie wünschen sich auch einen Ansprechpartner der am besten auch regelmäßig an den Sitzungen teilnehmen kann. Wir wollen ein paar Lehramtler fragen, ob sie das übernehmen wollen.

4 Sonstiges

Felix möchte auch ein Erstiheft machen.

4.1 Infos zur Bachelorarbeit

Es ist vielleicht sinnvoll eine Infoveranstaltung, einen Flyer oder eine Seite auf unserer Website zu erstellen wo wir die organisatorischen Fragen zur Bachelorarbeit wie z.B. den Umfang und wo man an Thema bekommt klären. Am 05.07. stellen Master ihre Bachelorarbeiten vor.

4.2 Klausurtagung

Daphne würde auch gerne eine Klausurtagung machen. Wir haben überlegt, dass ein Tag in uninähe erstmal ausreichen sollte. Sinnvoll wäre es noch vor den StET. Ein möglicher Termin wäre der 30 Juni. Wir sollen Daphne oder Patti noch Vorschläge schicken.

4.3 Freie Mitarbeiter

Wir wählen Max und Sarah zu freien Mitarbeitern.

Abstimmung:	
Dafür:	6
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 07.06.2018

Beginn - Ende : 18:15 Uhr bis 19:10 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer (ab 18:55)
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Hannah Steil
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)
- Annika Wilson
- Christian Krauße
- Johanna Berresheim
- Marco Venus
- Tobias Gäbler
- Sarah Bachinger

Entschuldigt fehlend:

- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Sven Janßen
- Christoph Staudt
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Julien Klaus

- Maximilian Hagner

- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- ТИМОН ВАЙНМАНН

Leiter der Sitzung: Felix

Protokollant: Robert

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

Die Mathematiker wollen sich für ihr Sportturnier am 10.06. unseren Glühweinkocher sowie die Induktionsplatte und einen Kochtopf ausleihen. Wir sind dafür. Ein Meinungsbild

Abstimmung:	
Dafür:	10
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2 Veranstaltungen

2.1 Spieleabend

Тимон berichtet, dass die Mathematiker sich auf den Freitag den 22.06. als Termin geeinigt haben. Wir haben uns auf den Beginn für den Spieleabend auf 19 Uhr geeinigt. Bill, Felix, Johanna und Marco wollen sich um die Organisation kümmern. Beschluss über €20 für den Spieleabend

Abstimmung:	
Dafür:	4
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.2 Fakultätsfest

Der Schichtplan ist inzwischen komplett ausgefüllt, aber es fehlen noch Moderatoren. Außerdem müssen noch Teelichter für die Tische organisiert werden. Des Weiteren müssen wir noch die letzten Einladungen verteilen und Spenden sammeln. Wir überlegen auch den Bürgerantrag wegen der Hauptverkehrsstraße durch den Campus am Inselplatz dort zu verteilen, damit die fehlenden Unterschriften noch zusammen kommen.

2.3 Klausurtagung

Patti hat alle Vorschläge zusammengefasst. Die Themen sind Wer sind wir als FSR?, Veranstaltungsplanung, Prüfungsordnung, Erfahrungsweitergabe, Kommunikation sowie Präsenz des FSR. Es hat sich auch eine Gruppe zur Planung zur Klausurtagung zusammengefunden.

3 Sonstiges

- Die Mathematiker wollen Vorhängeschlösser für die Schließfächer, sowie ein Erste Hilfe Rucksack mit Verbandszeug usw. für Outdooraktivitäten kaufen.
- Bill möchte inaktiven Personen auf dem Discord die Rechte entziehen.

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 14.06.2018

Beginn - Ende : 18:05 Uhr bis 19:55 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Hannah Steil
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- Annika Wilson
- Christian Krauß
- Marco Venus
- Maximilian Hagner
- Sarah Bachinger
- Tobias Gäbler

Entschuldigt fehlend:

- ★ Robert Avemarg
- ★ Sven Janßen
- Andreas Goral (Ango)
- Christoph Staudt
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Johanna Berresheim

- Julien Klaus

- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- Johannes Häuser
- Patrick Seidel

Leiter*in der Sitzung: Felix

Protokollant*in: Daphne

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

1.1 Bekanntmachung der Urabstimmung zum Semesterticket

Im Zeitraum zwischen dem 21.06. und 29.06.2018 wird eine Urnenwahl mit allen Studierenden durchgeführt. Es wird abgestimmt, ob wir das finale Angebot der deutschen Bahn annehmen, welches eine Erhöhung des Beitrages von 50 € auf 66 € enthält. Alle Studierenden sind aufgerufen, zur Wahl zu gehen.

Dazu hängt Daphne die Bekanntmachungen in der Fakultät auf, Hannah postet den Beitrag am Mittwoch auf Facebook.

1.2 informatica femminile

Wir unterstützen die Teilnahme unserer Studentinnen an der Sommerhochschule für Informatikerinnen in Baden Württemberg zwischen dem 31.07. und 04.08.2018. Dabei können auch ECTS-Credits erworben werden.

Daphne hängt die Plakate auf, Hannah bewirbt auf Facebook, Discord und über den Gnomi-Verteiler.

1.3 Schließfächer Regelungen

Am Montag haben sich André(Mathe), Janes(Bioinfo) und Felix getroffen, um die Aufteilung und Benutzung der neu eingetroffenen Schließfächer abzusprechen. Die Aufteilung sieht wie folgt aus: Es stehen 24 Fächer zur Verfügung. Jeder FSR erhält je 4 Fächer. Ein Weiteres ist je für das Mathe- / CS-Café und für die Übergabe von Gegenständen durch ein Schloss mit Zahlenkombinationen gedacht. Die restlichen 10 stehen Privatpersonen für eine Woche zur Verfügung. Der Name und das Datum der Nutzung soll auf den Fächern erkennbar sein. Es wird darum gebeten, dass mehrere Personen ein Schloss teilen.

Es gab eine Diskussion darüber, wie und wer die Fächer des Fachschaftsrates nutzen darf. Für den Fall, dass wir Inventar auslagern müssen, sind die Fächer freizuräumen. Da dies aktuell allerdings nicht der Fall ist, sind Mitglieder des Fachschaftsrates dazu befugt, die Fächer für die Zeit zu nutzen, in der sie im FSR-Raum arbeiten. Dazu liegen Schlüssel im FSR-Schrank der Informatik. Auf eine langfristig gerechte Lagerung müssen wir uns noch einigen.

Patti schneidet die Tafelfolie zu, die an die öffentlichen Fächer angebracht werden sollen. Au-

ßerdem macht Felix vor der nächsten FSR-Kom eine Inventur, damit wir die Auslagerung unserer Materialien aus dem FSR-Info-Schrank konkret planen können.

1.4 Evaluation

Im Zeitraum vom 25.06. bis 06.07.2018 werden die Evaluationen der Lehrveranstaltungen durch FSR-Mitglieder durchgeführt. Felix und Lucas erklären das EVAL-System für die freien Mitarbeiter. Alle näheren Erläuterungen sind im Wiki nachzulesen.

Noch nicht registrierten Mitglieder sollen bis Freitag vorerst einen Account anlegen und von Alex(Mathe) freigeschaltet werden. Alle Mitglieder sollen bis Sonntag 3 bis 5 Veranstaltungen aussuchen und die Professoren anschreiben.

2 Veranstaltungen

2.1 Fakultätsfest Auswertung

Das Orgateam wird sich in der nächsten Zeit treffen. Dazu sammeln wir die Rückmeldung der Runde (in der Rolle Helfer oder Gast). Die Rückmeldung war insgesamt sehr positiv. Besonders aufgefallen ist dabei die Dekoration (Teelichter, Lichterketten, Servietten) und die Musik und Flexibilität von DJ Stephan Richter. Auch die größere Hüpfburg hat uns gut gefallen. Die Bratlinge sind gut angekommen, am Ende war Fleisch übrig. Das Aufräumen hat sehr gut geklappt.

Für das nächste Fakultätsfest werden sich eine bessere Recherche zu den Quizfragen und vor allem klare Erklärungen zu den Schichten sowohl im Vorfeld als auch bei der Übergabe gewünscht.

Max überträgt am Dienstag die Fotos auf den Rechner im FSR-Raum. Die Verantwortlichen berichten bei den Nachbesprechung.

2.2 Klausurtagung

Wir einigen uns auf die Rahmendaten:

- Dauer: eineinhalb Tage - Ort: Fakultät (dieses Mal; falls in Zukunft eine InKlaTa im Nachprüfungszeitraum stattfindet mit Übernachtung außerhalb Jenas) - Datum: Wochenende vom 30.06./01.07. oder 07.07./08.07. (der Großteil der Anwesenden ist am ersten Wochenende da; im Nachprüfungszeitraum ist ungewiss, wer durch Urlaub verhindert sein wird)

2.3 Elektronik-Bastel-Abend

Das Angebot ist im letzten Semester kaum in Anspruch genommen worden. Wir möchten das Konzept ändern und fachlicher Unterstützung einholen. In Kooperation mit der Didaktik stellen wir uns die Planung eines Grundkonzeptes und eine Einführungsveranstaltung vor, die wir bewerben und dabei Lehramtler explizit ansprechen. Auch könnte Dr. Koch die Idee gefallen und uns unterstützen, beispielsweise in Form einer Raspberry-Pi-Einführung. Auch sollten wir die Studierenden ermutigen, zum Krautspace zu gehen. Die Plakate dazu hängen nicht mehr. Das CS-Café kann Projekte dazu anbieten.

Felix wird zum Krautspace, zur Didaktik und zu Dr. Koch Kontakt herstellen und die Ideen vorschlagen.

2.4 Begrüßung Masterstudierende

Da es in diesem Semester keine zusätzlichen Veranstaltungen für neue Master-Studierende gab, wird Hannah in Absprache mit Frau Meyer in den CDS-Vorlesungen Wünsche für die Einführungstage sammeln. Dazu wird sie sich mit Alex(Mathe) zusammensetzen und geeignete Tools suchen. Sie versuchen, die DSGVO einzuhalten.

Patti schlägt vor, die Master-Angebote an den Tag der Lehramtler zu legen, sodass kaum Angebote überschneiden.

2.5 Spieleabend am Fr, den 22.06.

Felix übernimmt die Hauptverantwortung, somit Auf- und Abbau. Bis Montag druckt er die Plakate. Daphne hängt sie im Abbeanum auf.

3 Gremien und Hochschule

3.1 Berufungskommissionen

Nach dem neuen Thüringer Hochschulgesetz (04/2018) sollen in Berufungskommissionen mindestens 40% Frauen vertreten sein. Wir suchen deswegen *insbesondere weibliche* Studierende, die unsere künftigen Professor*innen auswählen und Wert auf die Lehrqualität der Bewerber legen!

3.2 Gremienwahlen

Die Gremienwahlen laufen seit gestern. Zur Bewerbung wird Hannah auf Facebook und Felix auf Discord darauf aufmerksam machen. Die Flyer liegen

im FSR-Raum und sollen v.a. im Abbeanum verteilt werden.

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 21.06.2018

Beginn - Ende : 18:10 Uhr bis 19:50 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Felix Niemeyer
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Robert Avemarg
- ★ Sven Janßen
- Andreas Goral (Ango)
- Christian Krauße
- Johanna Berresheim
- Marco Venus
- Maximilian Hagner
- Sarah Bachinger
- Tobias Gäbler

Entschuldigt fehlend:

- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Hannah Steil
- Annika Wilson
- Christoph Staudt
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin

- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- Steven Richter

Leiter der Sitzung: Felix

Protokollant: Robert

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

- Wir wurden gefragt, ob wir Druckausgaben der Kandidatenvorstellung haben möchten, allerdings sind wir der Meinung, dass es sich nicht mehr lohnt und wir lieber den Link teilen.
- Wir wurden vom FSR Chemie gefragt, ob wir zusammen einen Science Slam veranstalten wollen. Wir sollen dafür Vorträge organisieren und bei der allgemeinen Organisation helfen. Wir finden die Idee eigentlich nicht schlecht und Sarah hat sich bereit erklärt zu helfen.

2 Veranstaltungen

2.1 Spieleabend

Felix, Marco, Bill und Robert werden am Spieleabend diesen Freitag teilnehmen.

2.2 LAN-Party

Die Mathematiker haben uns gefragt, ob wir gemeinsam eine LAN Party in den Ferien machen wollen. Das ist eigentlich keine schlechte Idee allerdings sind die Studenten in den Ferien mit Prüfungen beschäftigt oder nicht in Jena.

2.3 FIFF-Kon

Die FIFF-Kon ist eine Konferenz mit vielen Themen im Bezug zu Informatik und Gesellschaft. Sie findet pro Jahr ein mal statt und dieses Jahr ist sie in Berlin. Herr Zehendner ist mit Verantwortlich und wir überlegen eine Werbeveranstaltung mit ihm zu organisieren. Des Weiteren stand zur Diskussion, ob wir die Fahrt zu FIFF-Kon organisieren und Firmen als Sponsoren suchen. Das Hauptproblem sind aber die Schlafplätze, welche wir noch organisieren müssen. Es gibt auch die FIFF-Kommunikation, welches eine Zeitschrift der FIFF ist und welche wir bekommen und auslegen könnten.

3 Gremien und Hochschule

3.1 Lehramtsrat

Steven war beim letzten Lehramtsrat, hat aber seine Notizen vergessen. Es ging darum, dass jeder FSR seine Pläne für die Verbesserung der Bedingungen für Lehramtsstudierende vorgestellt hat, sowie dass Lehramtsveranstaltungen beworben werden sollen.

3.2 Berufungskommission

Wir müssen noch Studenten für die Berufungskommission suchen. Außerdem braucht Felix einen Nachfolger für seine Digital Humanities Berufungskommission.

4 Sonstiges

4.1 StET-Verträge

Es werden 5 Bachelor und 2 Masterstudenten für die StET gesucht, welche auch einen Vertrag bekommen. Max, Marco und Johanna würden einen übernehmen. Es wäre auch gut, wenn wir Lehramtsstudierende als Betreuer bekommen könnten.

4.2 MINT-Festival

Es gibt für das MINT-Festival 60 Hiwi-Verträge, von denen der Großteil zum Auf- und Abbau dienen.

4.3 Umfrage Prüfungsordnung

Ein anderer FSR hat eine Umfrage zur Prüfungsordnung gemacht. Die dient dazu, die Meinung der Studenten zu der Prüfungsordnung zu bekommen. Die Umfrage hat eigentlich keinen Wert, zeigt aber Probleme auf und bindet die Studierenden an diese. Wir könnten auch eine machen, aber mit eigenem Layout. Diese Semester ist es aber zu knapp, weshalb wir überlegen das zum nächsten Semester zu machen und so auch Erstis zu binden.

4.4 EVAL

Mensch	Modul	Nummer
Max	Algorithmische Grundlagen / Grundlagen des Programmierens mit Python (Teil 1)	8
Johanna	Bewegungsberechnung aus Bildfolgen	22
Patti	Design Class SSmart Campus FSU"	29
Patti	Didaktik der Informatik A (Lehramt Gymnasium)	31
Robert	Elements of Computational and Data Science	50
Patti	Geschichte der Informatik	54
Johanna	Image Processing	59
Johanna	Intelligente Systeme	61
Patti	Management of Scientific Data	75
Steven	Mathematik (Lehramt Informatik)	77
Bill	Mobiler Code	81
Max	Objektorientierte Programmierung	87
Max	Phänomene der Rechnerarithmetik	90
Sven	Rechnernetze + Internettechnologie	98
Johanna	Software- und Systementwicklung	109
Johanna	Spezielle Probleme im Rechnersehen	110
Robert	SWT - Programmierung in Python	117
Ango	Theoretische Informatik - Logik	121
Bill	Übersetzerbau (SWT-Spezialisierung I)	125
Christian	Visualisierung	129
Johanna	Visuelle Objekterkennung	130
Sven	Vorbereitungsmodul 1 Informatik	131

FSR Informatik - Sitzungsprotokoll

Datum: 28.06.2018

Beginn - Ende : 18:10 Uhr bis 20:05 Uhr

Anwesende:

- ★ Bill Schirmeister
- ★ Daphne Auer
- ★ Evan-Lucas Möller-Stechbart (Lucas)
- ★ Hannah Steil
- ★ Robert Avemarg
- Andreas Goral (Ango)
- Christian Krauße
- Johanna Berresheim
- Maximilian Hagner
- Sarah Bachinger
- Tobias Gäbler

Entschuldigt fehlend:

- ★ Felix Niemeyer
- ★ Patricia Schäfer (Patti)
- ★ Sven Janßen
- Annika Wilson
- Christoph Staudt
- Daniel Siegmann
- Fabian Senf (Senfo)
- Fanli Lin
- Julien Klaus

- Marco Venus
- Sabrina Arnold

Die gewählten (d.h. abstimmungsberechtigten) Mitglieder sind jeweils mit einem ★ gekennzeichnet.

Gäste:

- Paul Köppert

Leiter der Sitzung: Lucas

Protokollant: Robert (bis 19:00 Uhr), anschließend Daphne

Beschlussfähig: Ja.

1 Post

- **Rückmeldung.** Die Plakate zur Erinnerung an den bis zum 15.08.2018 zu überweisenden Semesterbeitrag werden im Sozialraum und an die FSR-Pinnwand, sowie auf Facebook gepostet.
- Die Uniklinik sucht studentische Hilfskräfte.
- **Lehramtsrat.** Der Lehramtsrat lädt zum Mittwoch, den 04.07., ein.
- **inverse Stadtrallye.** Die Bilder von den Gruppen werden am Mittwoch, den 04.07., zwischen 11:00 und 12:00 Uhr im Windows-Pool 2 verteilt. Interessierte können sie sich dort mit Stick abholen.
- Wir bewerben die Sommeruniversität in Bremen, wie auch der Summer School vom 03.09. - 07.09.
- **Ergebnisse Gremienwahlen** Die vorläufigen Ergebnisse wurden auf der Homepage der Uni veröffentlicht. Die Wahlbeteiligung der Fachschaft Informatik lag bei 18,2 %.

2 Veranstaltungen

2.1 Spieleabend am 22.06.

Der letzte Spieleabend ist gut angekommen. Etwa 25 Menschen waren im Laufe des Abends da, obwohl wir die Veranstaltung an einen Freitag gelegt haben. Wir haben eine Statistik angefangen, bei der die Gäste angeben sollten, auf welchem Weg sie von der Veranstaltung erfahren haben. Felix hat sie in das Wiki geschrieben. Wieder einen Freitag für solche Veranstaltungen zu wählen wurde befürwortet. Wir wurden auch gebeten, bald wieder einen weiteren Spieleabend zu veranstalten.

2.2 Semesterabschlussgrillen am 06.07.

Am Freitag, den 06.07., wollen wir mit den Mathematikern und Bioinformatikern grillen. Hilfe wird seitens der Mathematiker noch beim Abbau gebraucht. Johanna, Ango, Tobias, Daphne und Christian wollen helfen. Es wird diskutiert, ob wir das Grillgut subventionieren und wollen in der Hinsicht die Mathematiker noch um eine Stellungnahme bitten.

2.3 Vollversammlung am 12.07.

Wir müssen wieder eine Vollversammlung machen. Dazu wird die letzte Vorlesungswoche gewählt, wir legen uns auf den 12.07. um 18:00 Uhr fest. Anschließend findet ein Spieleabend statt. In den letzten Jahren haben wir Pizza spendiert bekommen, für dieses Jahr schlägt Max vor, Pizza auf Spendenbasis zu bestellen, analog zum Verkauf von Bratwüsten ect. beim Grillen. Ango aktualisiert die Präsentation, Felix gestaltet das Plakat, Johanna druckt und hängt sie auf. Über den Verteiler wird eine Mail geschickt. Max macht sich Gedanken zur Versorgung.

2.4 Halloweenparty 2016

Wir beschließen die Finanzierung des Fotografen Tom Wenig für die Halloweenparty 2016 über 175€ nach.

Abstimmung:	
Dafür:	5
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.5 Klausurtagung am 30.06./01.07.

Die Tagung soll am Samstag ganztägig stattfinden, der Sonntag soll vor dem Mittagessen abgeschlossen werden. Für das Abendessen sind Sarah und Max verantwortlich, es soll Nudeln mit Tomatensauce geben. André wird einen Vortrag zur Hochschulpolitik halten, als Dankeschön backt Johanna einen Kuchen für ihn. Auch Tobias wird backen, allerdings für unsere Pausen oder die Abendgestaltung. Dort wird sich ein Spieleabend gewünscht. Daphne schlägt vor, das Gruppenbild für die StET am Samstag zu machen. Dem wird zugestimmt; Max bringt ein Stativ und seine Kamera mit.

Für Moderationsmaterial und Referentengeschenke beschließen wir 25€.

Abstimmung:	
Dafür:	5
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

2.6 LAN-Party

Zu Beginn des Wintersemesters wollen wir mit den Mathematikern eine LAN-Party organisieren. Leif und Basti sind von Seiten der Mathematiker dafür

zuständig; bei uns können Bill und Ango Ideen liefern, die Veranstaltung aber nicht organisieren. Wir wollen Ilmenau nach Ideen, Problemen und Arbeitsumfang fragen. Tobias wird einen Veranstaltungsfaden schreiben und in den Discord stellen.

2.7 FIF-Kom Ende September

Zwischen dem 28.09. und 30.09. findet in Berlin die FIF-Kom statt (ausgerichtet vom: FIF - Forum InformatikerInnen für Frieden und gesellschaftliche Verantwortung e.V., vertreten durch Prof. Zehendner). Es steht zur Diskussion, ob wir eine gemeinsame Exkursion dorthin organisieren wollen. Wir würden mit 10 bis 20 Studierenden rechnen. (bei der CeBIT waren es etwa 10 Leute) Zehendner hat vorgeschlagen, Ende August eine Informationsveranstaltung zu halten und das FIF vorzustellen. Wir schätzen allerdings, dass diese v.a. in der vorlesungsfreien Zeit kaum besucht werden würde. Max wird Zehendner deshalb davon abraten.

Zehendner hat außerdem gefragt, ob wir die Zeitung für 30€ abonnieren wollen. In dem Fall ist das Meinungsbild negativ, ob wir uns die Zeitung leisten möchten.

Meinungsbild:	
Dafür:	2
Dagegen:	2
Enthaltung:	6

Er wird noch für uns herausfinden, ob wir das Abonnement kostenlos erhalten können.

2.8 Semesteropeningparty Mitte Oktober

Johanna und Christian möchten nach den StET voraussichtlich am 16.10. oder 18.10. eine Semesteranfangsparty mit den Fachschaften Physik und Psychologie planen. Am Tag selbst kann Sarah helfen. Wir machen ein Meinungsbild, ob wir die Party mitorganisieren und genug Leute stellen wollen.

Meinungsbild:	
Dafür:	4
Dagegen:	0
Enthaltung:	5

3 Gremien und Hochschule

3.1 Fakultätsrat

Patti und Daphne können voraussichtlich nicht an der kommenden Sitzung am 04.07. teilnehmen. Sie suchen nach Vertretung, Patti wird sich aber bemühen, sich trotzdem den Zeitraum zu schaffen.

3.2 KIF Bremen

Robert und Daphne brauchen zur Abrechnung noch die Teilnahmebescheinigungen von Patti und Max, sowie die Bahn-Stornierung von Max und die genaue Auto-Route.

4 Sonstiges

- **Umfrage zu den Willkommenstagen von Masterstudierenden** Hannah macht eine Umfrage zu der Betreuung und dem Informationsfluss zu Beginn des Masterstudiums (während der StET). **Und jetzt? wollten wir das bewerben oder so?**
- **Schließfächer** André wird bald die Regeln zur Nutzung aufhängen.
- **Becherausleihe** Daphne leiht 100 Becher für den 13.07. aus. Sie sollen am Montag wieder sauber im FSR-Raum sein.